
E’ stata approvata la graduatoria definitiva dei fondi 
PSR. L’amministrazione comunale, guidata dal Sin-
daco Ranù, ha ottenuto un importante finanziamen-
to di ulteriori 118.463,62 €. E’ prevista l’illuminazio-
ne nelle aree rurali: San Giovanni/difesa. Si tratta 

di un progetto sperimentale. L’amministrazione si è 
dimostrata ancora puntuale nella partecipazione dei 
bandi come mai era avvenuto in passato. Investire 
nelle competenze e valorizzare le risorse umane 
sta dando grandi risultati per il raggiungimento degli 
obiettivi dell’amministrazione comunale. In questo il 
Sindaco Ranù, unitamente alla sua giunta, hanno 
introdotto una vera e propria rivoluzione. Ma vi è di 

si i cittadini che lamentano di percorrere delle strade 
ricche di buche e alcuni lamentano “voragini”. La 

richiesta di manutenzione e bitumazione arriva an-
che contrada Monte Soprano. Ma è difficile dire ora 

quando sarà 
possibile in-
tervenire,ma 
man mano i 
lavori riguar-
deranno tutte 

le strade. La politica del fare…continua
Franco Lofrano

più. La settimana scorsa il sindaco Ranù e il vice 
sindaco Franco Gallo si sono recati a Roma e hanno 
incassato buone notizie per la realizzazione dell’Au-
ditorium nel borgo. Si tratta di un finanziamento per 
circa 1200.000,00 che insieme agli 850.000,00 per 
la riqualificazione della casa del Pellegrino, si arriva 
a  un totale di € 2.050.000,00 circa.

E’ appena il caso di ricordare che l’amministrazione 
Ranù ultimamente ha anche ottenuto due ulteriori fi-
nanziamenti per la messa in sicurezza della palestra 
per  400.000,00 mila euro circa e la realizzazione 
del refettorio allo scalo per ulteriori € 350.000,00.

A tutto questo si aggiunge la presentazione di ulte-
riori progetti: L’Elisoccorso nel campo sportivo in pa-
ese; un nuovo campo da tennis nei pressi del centro 
sportivo; nonché la partecipazione a tre bandi per il 
finanziamento della progettazione in tre siti comu-
nali. Bandi tutti ministeriali. Ranù orgoglioso afferma 
che:” siamo una delle poche amministrazioni che ri-
usciamo a stare al passo con le procedure ed i ban-
di, presto importanti novità. A breve l’inizio lavori del 
Castello, della strada alle Cesine con miglioramento 
della viabilità, nonché torrente Canna”.  La rivoluzio-
ne continua.

Franco Lofrano
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FONDI PSR PER CIRCA 119 MILA EURO
PER LA PALESTRA NEL BORGO ALTRI 400 MILA EURO
Ranù soddisfatto annuncia altre importanti novità

 La rivoluzione è in atto!

Giuseppe Ranù

Piena affermazione della coalizione di centrodestra 
in Italia e si afferma Giorgia Meloni che dovrebbe 
essere nominata in ottobre dal Presidente Matta-
rella quale prima donna premier con il compito di 
presentare i suoi ministri scelti e il suo governo di 
coalizione. Rocca Imperiale ha votato  lo scorso 25 
settembre e i risultati rispecchiano l’orientamento na-
zionale. Per   il Collegio uninominale Calabria-U01- 
(Corigliano-Rossano)-alla coalizione di centrode-
stra, con candidato eletto Furgiuele Domenico sono 
stati assegnati 734 voti pari al 56,64%; al secondo 
il Movimento 5Stelle 2050 con Baldino Vittoria, con 
236 voti pari 18,21% e al terzo posto la Coalizione 
di centrosinistra con Papasso Giovanni candidato e 
228 voti pari al 17,59% e a seguire gli altri simboli. Il 
vento favorevole per il centrodestra che si avvertiva 
nell’aria  è stato confermato dalle urne. In generale 
per quanto riguarda i voti per l’elezione del Senato, 
quando sono 
state scrutinate 
tutte le 2.401 
sezioni, è la co-
alizione di cen-
trodestra ad 
aver vinto con 
il 41,67% dei 
voti. Nel detta-
glio Fratelli d’Italia ha ottenuto il 19%, Forza Italia il 
16,08%, la Lega il 5,77% e Noi moderati lo 0,83%. Il 
Movimento 5 Stelle ha ottenuto il 29,46%. La coali-
zione di centrosinistra ha invece preso il 17,95% dei 
voti. Nel dettaglio il Partito democratico ha ottenuto 
il 14,64%, Alleanza Verdi e Sinistra l’1,5%, +Europa 
l’1,12%, e Impegno Civico lo 0,7%. Per il Terzo Polo, 
Azione/Italia Viva è al 3,97%. Le altre liste non han-
no invece superato la soglia di sbarramento. I due 
uninominali sono stati vinti dal centrodestra con Mi-
nasi e Rapani. Per quanto riguarda i voti per l’elezio-
ne della Camera, nella circoscrizione della Calabria, 
è sempre la coalizione di centrodestra a vincere con 
il 41,35% dei voti. Il Movimento 5 Stelle ha ottenuto 
il 29,38%. La coalizione di centrosinistra ha invece 
avuto il 18,15% dei voti, Azione/Italia Viva il 4,14%. 
Nei collegi uninominali della Camera ha vinto ovun-
que il centrodestra, tranne in quello “Calabria – U02 
(Cosenza)” dove c’è stato il successo della candi-
data del M5s Anna Laura Orrico. Al centrodestra 
spetta il gravoso e delicato compito di governare e 
di portare  soluzioni valide per i problemi, di diversa 
natura, per i cittadini che sono aperti alla speranza 
di possibili  soluzioni nell’interesse comune.

Franco Lofrano

ELEZIONI POLITICHE 2022: 
PIENA AFFERMAZIONE 
DEL CENTRODESTRA

Rocca Imperiale: 27/09/2022

“Continuano i lavori di manutenzione e bitumazione 
alla c/da Maddalena”, è la notizia postata dal sinda-
co Giuseppe Ranù. Alle strade già bitumate si ag-
giunge quella di contrada “Maddalena”, che consen-
tirà un fluido transito ai mezzi agricoli e alle auto.  Il 

programma dell’amministrazione prevede la bituma-
zione di tutte le strade rurali,ma occorre del tempo 
per compiere i diversi interventi previsti. Sono diver-

Rocca Imperiale: 02/09/2022
Si bituma la strada in contrada Maddalena



di sinergia quindi ringrazio per il supporto di questi 
giorni, lo sport insieme alla cultura e allo spettaco-
lo, messi insieme, si legano insieme, proprio come 
dicevano i latini, “mens sana in corpore sano”. 
Abbiamo lavorato con l’auspicio di ricreare sempre 
meglio e in un futuro migliore. Il compito del consor-
zio insieme all’amministrazione comunale è quello 
di promuovere il nostro limone che è un prodotto 

raro come pochi 
prodotti IGP nel 
territorio italiano. 
Il nostro si distin-
gue per le sue 
proprietà orga-
nolettiche e tutte 

le attività che abbiamo creato quest’estate sicu-
ramente possono essere organizzate al meglio è 
ci aspettiamo che questo avvenga nel futuro». 
A concludere gli interventi il campione xco Mi-
cha Batsusa, direttore sportivo del team ucrai-
no, in piena collaborazione con la Carbonhu-
bo, si dichiara molto felice di essere qui oggi 
scoprendo questo luogo incantevole e ringra-
zia la fondazione e gli sponsor per questo. 
Vedere i ragazzi felici migliorando le loro capacità 
tecniche e apprezzare il territorio rende tutto mol-
to più bello e motivante nel mio ruolo e lavoro. 
Il territorio si predispone per la pratica della moun-
tain bike con un ottimo fondo ripide discese e pos-
sibilità di fare anche dei bei salti, inoltre vedere il 
team ucraino divertirsi rende davvero il tutto una 
gradevole atmosfera.

Sabrina Favale
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Al via il Sunsportweek

Rocca Imperiale: 15/09/2022

I CANDIDATI PD INCONTRANO I CITTADINI PER LE ELEZIONI POLITICHE 2022
SOTTO I RIFLETTORI IL LAVORO,LA SANITÀ, I GIOVANI, L’AGRICOLTURA
Ranù: Dobbiamo cogliere l’opportunità di eleggere i nostri candidati
Papasso: Possa questo territorio da Rocca a Cutro avere rappresentanti in Parlamento!

Rocca Imperiale: 02/09/2022

“La siccità, l’agricoltura e le eccellenze del territorio. 
Prospettive e opportunità”, è stato questo il tema 
su cui si è svolto l’incontro-dibattito, promosso dai 
candidati del Pd, alle prossime elezioni politiche del 
prossimo 25 settembre e svoltosi, lo scorso merco-
ledì 14 settembre, nella sala consiliare “E. Came-
rino”, presso il Monastero dei Frati Osservanti. La-
voro, Sanità, Giovani, Agricoltura sono stati i temi 

fondamentali trattati dai candidati per sottolineare 
l’impegno del PD per rilanciare il Paese e riscattare 
il Mezzogiorno. Al tavolo dei relatori: Francesca Do-
rato (Candidata al Senato della Repubblica), Gio-
vanni Papasso (Sindaco di Cassano All’Ionio e 
Candidato alla Camera nel Collegio Uninominale 
Calabria 01), Enza Bruno Bossio (Candidata alla 
Camera dei Deputati), Giuseppe Ranù (Sindaco di 

Rocca Imperiale), Marino Buongiorno (Coordinatore 
Circolo Pd di Rocca Imperiale) e anche nel ruolo di 
moderatore. Tra il pubblico diversi Imprenditori agri-
coli, amministratori comunali di Rocca Imperiale e di 
comuni limitrofi, Segretari cittadini del PD, Presiden-
ti di associazioni di volontariato, cittadini sostenitori 
della coalizione, ecc. Nel ruolo di moderatore Ma-
rino Buongiorno ha inizialmente introdotto il tema 
e le motivazioni dell’incontro e successivamente ha 
passato la parola al sindaco Giuseppe Ranù, che tra 
i tanti passaggi del suo accorato intervento, ha sot-
tolineato che trattasi di un momento storico impor-
tante che vede un mezzogiorno debole, una sanità 
precaria, un’agricoltura in crisi e i giovani costretti 
ad emigrare, oltre a bollette alte e trasporti insuffi-
cienti. E’ giunto il momento di metterci in cammino, 
dobbiamo cancellare gli errori del passato e ripar-
tire. Abbiamo candidati importanti oltre ai presenti 
come Pecoraro e Irto. La Calabria è una terra di 
emergenze. “Tanto si è detto contro Mario Oliverio 
per la Sanità e oggi con Occhiuto anche Commis-
sario siamo nel Nord Africa! La nostra Regione è 
gestita da burocrati che creano problemi anche a 
noi politici. Dobbiamo togliere il marcio e tenerci il 
buono. La nostra vera industria è l’agricoltura: i gio-
vani laureati ritornano al lavoro nel settore agricolo 
e sta aumentando la produzione che ha raggiunto i 

180 mila quintali. Abbiamo avviato un laboratorio di 
derivati del limone Igp ed è l’unico in Calabria. Dob-
biamo cogliere l’opportunità di eleggere i nostri can-
didati. Giovanni Papasso, prima di chiedere un voto 
utile, ha parlato dell’isolamento che vivono i sindaci 
e che bisogna contrastare. Ha parlato del problema 
dell’aumento dei costi che vivono gli imprenditori 
agricoli e del caro bollette. Sono un uomo del Parti-
to Socialista e pur essendo un partito piccolo mi ha 
dato l’onore di essere candidato. Ha ancora parlato 
del potenziamento dell’Alta Velocità e dell’Aeroporto 
che per il momento non ci sarà. “Sogno che i giovani 
talentuosi possano rientrare in Calabria” ha risposto 
alla domanda di un giornalista durante un incontro. 
E’ arrivato il momento di premiare chi ha fatto bat-
taglie per il territorio. Infine ha mosso l’invito ad una 
riflessione:”Possa questo territorio da Rocca a Cu-
tro avere rappresentanti in Parlamento!”. Francesca 
Dorato, ha esposto in sintonia con i relatori prece-
denti il suo pensiero sulle varie tematiche affrontate 
e ha concluso dicendo che vorrebbe che i nostri figli 
restassero qui. Vogliamo una terra riformista. Siamo 
del PD,il partito delle responsabilità. Chiediamo un 
voto utile e responsabile. Il nostro programma ha 
contenuti seri e le azioni sono consequenziali. Chie-
diamo un voto giusto.

Franco Lofrano

Rocca Imperiale (CS) – Presenti gli organizzatori 
con l’amministrazione della città, il Sindaco l’Avv. 
Giuseppe Ranù, il Presidente dell’Italia Sport Team 
e CarbonHubo, il bresciano Paolo Novaglio, il Presi-
dente del Consorzio del Limone IGP Vincenzo Mari-
no oltre che l’Assessore alla Cultura Sabrina Favela 
e il Campione XCO E DS del team Ucraina Micha 
Batsusa. A moderare Latifa Benharara, ufficio stam-
pa della Car-
bonHubo.

Dopo i cor-
diali saluti di 
b e n v e n u t o 
la parola al 
primo citta-
dino: «Col-
go questa 
e d i z i o n e 
con estremo 
piacere anche perché riprendiamo dopo il covid 
una di quelle iniziative che hanno caratterizzato la 
nostra amministrazione. Grazie anche al protocollo 
di intesa che abbiamo stretto con il consorzio del 
limone che è rilevante è ed è importante per quel-
lo che è il nostro obiettivo finale ossia essere rico-
nosciuti a livello nazionale ed essere un punto di 
riferimento per tutto il mezzogiorno. Sono sempre 
stato convinto e oggi più che mai che lo sport sia 
un veicolo di pace oltre che di benessere fisico». 
«Il progetto che nasce nel 2018 – annuncia Pao-
lo Novaglio, organizzatore e ideatore della ma-

nifestazione – e che ha avuto la pausa per via 
covid, nasce inizialmente come una Granfondo 
a più livelli e inserendo della manifestazione più 
discipline e più sport dal Running al Triathlon. 
Pensato sia per i piccoli ma anche per il diver-
timento degli adulti, l’obiettivo è quello di por-
tare a Rocca Imperiale i Campionati Italiani. 
In questa edizione – continua Paolo – proponia-
mo una competizione di Cross Country che at-
traversa il Borgo ed il castello oltre che il centro 
sportivo. Ha un’importanza particolare perché ha 
valenza di campionato regionale per gli esordienti 
e gli allievi con l’assegnazione di punti Top Class 
che è molto importante per la posizione di parten-
za. Inoltre c’è la possibilità di questo Camp della 
durata di tre giorni con Mikha Batsusa che è me-
daglia d’argento 2008 e campionati europei oltre 
che essere direttore sportivo del team Ucraina. 
Sono venuti ragazzi circa 30 ragazzi dalla Sarde-
gna, dalla Sicilia, dalla Campania, dalla Puglia e 
abbiamo anche appunto dei calabresi, finalmente. 
Questo tipo di lezioni non solo miglioreranno la 
loro parte tecnica ma darà loro la possibilità di 
socializzare da differenza delle competizioni gior-
naliere qui si ha davvero la possibilità di vivere 
appieno il territorio e quindi c’è anche una certa 
predisposizione turistica, sabato pomeriggio e dome-
nica ci saranno le competizioni e dalle 9:30 in poi». 
Il Sunsportweek non è solo motivo di sport, di cre-
scita e di socializzazione ma anche di promozione 
del territorio e di quelli che sono i loro prodotti au-
toctoni, come sottolineato dal Presidente del Con-
sorzio del Limone IGP: «Il nostro è stato un lavoro 



vo per questa giornata di settembre. Un grazie è 
stato rivolto anche ai soci dell’associazione “Fidem 
Artem”,presieduta da Annalisa Lacanna, che oltre 

ad accompagnare in visita guidata nel Castello e 
nel Borgo i vi-
sitatori, sono 
riusciti brillan-
temente ad 
o rgan izza re 
una degusta-
zione dell’Oro 
Giallo, ossia 
del Limone 
Igp, grazie 
all’intervento 
collaborativo 
di Vincenzo 
Marino, nella 
sua qualità di Presidente del Consorzio di Tutela del 
Limone Igp. Franco Lofrano
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Il programma degli eventi estivi  per il 2022 si è 
concluso e con successo di partecipazione e con 
eventi importanti che hanno lasciato una traccia 
culturale sul territorio. A fine programma l’asses-
sore al Turismo, Antonio Favoino e l’assessore alla 
Cultura, Sabrina Favale, hanno ritenuto, tramite Fb, 
di ringraziare tutte le persone che hanno collabora-
to alla realizzazione degli eventi, consapevoli che 

grazie alla partecipazione attiva di tutti è stato pos-
sibile per l’amministrazione comunale, guidata dal 
sindaco,Giuseppe Ranù,realizzare gli eventi conte-
nuti all’interno del corposo programma Estate 2022. 
Scrive l’assessore Favoino:”Si chiude così un ricco 
cartellone estivo iniziato il 28 giugno con una serie 
di piccoli e grandi eventi distribuiti tra borgo, Mari-
na e lungomare. Estate non vuol dire solo eventi, 

GLI ASSESSORI FAVOINO E FAVALE SALUTANO E RINGRAZIANO I TURISTI ESTIVI
Rocca Imperiale: 05/09/2022 estate vuol dire presenze in aumento al nostro ca-

stello, nel borgo e al museo delle cere. Estate vuol 
dire disporre di una spiaggia per i diversamente abili 
sempre più utilizzata, garantire l’ufficio turistico nel 
borgo e nello stesso tempo un punto blu sul lungo-
mare, avere il servizio navetta dalla mattina fino alla 
notte che ha unito il borgo al mare e viceversa. So-
prattutto dopo due anni di covid ripartire cercando di 
mantenere tutti questi servizi attivi e in più fare un 
cartellone estivo cercando di accontentare un po’ le 
esigenze di tutti non è stato facile. Dietro a tutto ciò 
c’è un lavoro immenso fatto di persone, di donne e 
uomini che molte volte hanno trascurato il proprio 
lavoro e la propria famiglia pur di cercare di fare 
grandi cose per la nostra Rocca! Un grazie parti-
colare a Vincenzo Marino, presidente del consorzio 
del limone igp, a Mimmo Dimastrodonato presidente 
della pro loco, al Sindaco Giuseppe Ranù, alla giun-
ta e a tutti i miei colleghi amministratori. Grazie alla 
misericordia di Rocca imperiale, alla protezione civi-
le, Minerva, alla nostra polizia municipale, ai nostri 
carabinieri e a tutte le forze dell’ordine intervenute. 
Grazie ad Anna Aloi per la conduzione e l’organiz-
zazione degli eventi culturali, all’associazione fidem 
Artem un gruppo fantastico, ai ragazzi del servizio 
civile,a Gianluca Avena per i suoi scatti fotografici, 
a Giuseppe Varasano che cura la pagina Facebook 
del comune, a Vincenzo Mauro per le varie dirette 

Facebook e ai nostri parroci Don Pasquale e Frate 
Mimmo per la loro disponibilità. Grazie agli uffici co-
munali e soprattutto grazie alla magnifica squadra 
esterna dei dipendenti comunali. Grazie a tutti i cit-
tadini e amici volontari e alle tante attività commer-
ciali che hanno collaborato. Infine grazie ai tanti turi-
sti che anche quest’anno hanno scelto di passare le 
loro vacanze a Rocca imperiale. W Rocca imperiale 
“. Scrive l’assessore alla Cultura, Sabrina Favale: 
“Si è conclusa questa sera la nostra #restatearoc-
caimperialeduemila22ingiallo, è stata un’estate 
densa di appuntamenti, tante sono state le proble-
matiche, tante le difficoltà ma anche tante, tante le 
soddisfazioni. Dopo due anni di covid non eravamo 
più abituati ma, con tanti, tantissimi sacrifici, siamo 
riusciti a portare grossi risultati. Certo, non tutto è 
stato perfetto, ma, è pur vero che gli errori servono 
per migliorare, migliorarsi e perfezionarsi. Ringra-
zio il presidente del consorzio del limone di Rocca 
Imperiale IGP, Vincenzo Marino, sempre presente 
e sempre disponibile. Ringrazio il Sindaco Ranù 
vero e unico condottiero di questa amministrazione. 
E infine, ringrazio l’assessore al turismo Favoino, 
sempre operativo, presente e disponibile e Vi posso 
assicurare che non è sempre semplice conciliare 
tutto! Ora non ci resta che darci appuntamento alla 
prossima #restate!”. Franco Lofrano

Il sindaco Giuseppe Ranù, stamattina, dinanzi al 
Monumento dei Caduti, in Piazza Monumento, nel 
Centro storico, ha deposto una corona d’alloro per i 
40 anni dalla morte del Generale Dalla Chiesa. Ac-
canto al primo cittadino, Frà Mimmo, amministratore 
parrocchiale della Chiesa Madre, il comandante dei 
carabinieri Maresciallo La Sala e l’agente di polizia 
municipale D’Onofrio. E’ appena il caso di ricordare 
che quarant’anni fa, 
il 3 settembre del 
1982, veniva assas-
sinato dalla mafia il 
generale dei Cara-
binieri Carlo Alberto 
Dalla Chiesa, ucci-
so a Palermo, in via 
Isidoro Carini, in un 
attentato nel quale 
persero la vita an-
che la moglie Ema-
nuela Setti Carraro e l’agente di scorta Domenico 
Russo. Il Generale Dalla Chiesa fu una delle figure 
simbolo della lotta alla criminalità organizzata, e pri-
ma nella lotta dello stato contro il terrorismo. Dalla 
chiesa fu spedito in Sicilia e divenne martire dopo 
poco più di tre mesi: raggiunto all’uscita della Prefet-
tura da un commando mafioso che aprì il fuoco con 
unKalashnikov ak-47verso il generale e sua moglie, 
non risparmiando neanche l’agente che li seguiva a 
bordo di un’Alfetta.

Franco Lofrano

DEPOSTA UNA CORONA 
D’ALLORO PER RICORDARE 
IL GENERALE DALLA CHIESA
Rocca Imperiale: 03/09/2022

Si è svolto l’atteso Trekking Culturale tra le bel-
lezze,  lo scorso venerdì 2 settembre, quale ap-
puntamento previsto dal programma Estate 2022, 
dall’attuale amministrazione comunale, guidata dal 

sindaco Giuseppe Ranù. L’area parcheggio in zona 
‘Croce’, nel Centro storico, ha ospitato l’esposizione 
di auto d’epoca il cui raduno ha battezzato la sua 

IV edizione. Gli amministratori Favale e Favoino  e 
il sindaco Ranù hanno ringraziato il Rotary club di 
Acri per aver scelto il borgo di Rocca Imperiale,tra i 
borghi più belli d’Italia, e il maestoso Castello Sve-

Trekking Culturale tra le bellezze
Rocca Imperiale: 03/09/2022



ES1 Abella Gabriele (Gi Esse Pro Cycling). 
La vincitrice nella categoria allieve di primo anno, di-
mostrando grandi doti tecniche è la sarda Murgia Sara 
(VeloClub Sarroch) e per le allieve di secondo anno 
la bravissima ucraina Rubanenko Anastasiia, detta 
Nastia, del team organizzatore, la Carbonhubo Cmq. 
A seguire sulla griglia di partenza la categoria Al-
lievi, al gradino più alto del podio Fazio Joan Pe-
dro (Racing Team Agrigento) seguito subito dopo 
dall’AL1 Messina Giuseppe (Gsd Pedale Ibleo Ra-
gusa).

Attesissima poi la prestazione delle categorie Agoni-
sti ed Amatori, 4 giri di percorso dove i km nelle gambe 
e la preparazione tecnica hanno fatto la differenza. 
Ad arrivare trionfante al traguardo con un tempo 
di 49’21”, dopo aver dominato la scena per tutta 
la gara l’ucraino junior Chynchyk Bohdan (Car-
bonhubo Cmq), con un tempo di 56″ 08’ come 
junior donna, la vincitrice è la connazionale dello 
stesso team, la campionessa Sukhopalova Mariia. 
Vincitore nel 
suo paese di 
origine, con i 
colori bresciani 
nella categoria 
elite, Arcuri Lu-
dovico mentre, 
fra le donne, 
si segnala il 
ritorno di Gau-
dioso Alessia 
Pia (Asd Ciclo 
Team Valnoce).

Vince come elite master Torchia Michele (Re-
ventino Bike Team), seguito dal M2 Pulignano 
Luca (Asd Leoni Bizantini Mtb), M4 Spadafo-
ra Fabio (Trail4us), M6 Nigro Giuseppe (Asd 
Leoni Bizantini Mtb) e per terminare Limon-
ti Antonio, M7 (ASD Ciclistica Castrovillari). 
All’entusiasmante premiazione presente il Sindaco 
di Rocca Imperiale, Giuseppe Ranù, il Presidente 
del Consorzio del Limone IGP, sponsor ufficiale 
della manifestazione, Vincenzo Marino, l’Assesso-
re alla Cultura Sabrina Favale, l’Assessore Antonio 
Favoino e il delegato e responsabile fuoristrada 
provinciale FCI Antonio Astorino.

i neo Campioni Regionali XCO Calabria Riente 
Manuel, Grosso La Valle Manuel, Presta Alessia 
e Briguori FabrizioUna maglia desiderata e lottata 
con il sorriso per i quattro campioni regionali cala-
bresi della Asd Belvedere-Ciclone: Riente Manuel, 
Grosso La Valle Manuel, Presta Alessia e Briguori 
Fabrizio.

Una settimana impegnativa ma ricca di soddisfa-
zioni per l’organizzatore ed ideatore della mani-
festazione, il presidente dell’Italia Sport Team e 
Carbonhubo, il bresciano Paolo Novaglio, che con 
grande passione e dedizione è riuscito in poco tem-
po a creare a Rocca Imperiale un evento che diven-
terà punto di riferimento del mezzogiorno.
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CONCLUSA LA CINQUE GIORNI IN TERRA CALABRA 
ALL’INSEGNA DELLO SPORT E DELLA MULTI-DISCIPLINA
Assegnati i titoli di campione regionale MTB 

XCO Calabria per la Federazione Ciclistica
Rocca Imperiale:05/09/2022

Emozioni che resteranno impresse per sem-
pre nei cuori pulsanti dei giovani campioni di 
oggi e domani, semplicemente Sunsportweek 
Terre Federiciane. Cinque giorni di Camp, al-
lenamenti, lezioni di MTB mirate per migliora-
re la tecnica di guida ed approfondimenti per 
comprendere al meglio la parte meccanica. 

Sole, mare, passeggiate per i vicoli di uno dei Bor-
ghi più belli d’Italia, risate e divertimento.

Cultura ed enogastronomia, visita dell’incantevole 
Castello Svevo di Rocca Imperiale e degustazioni 
di prodotti locali come la ‘nduja, l’olio extravergine 
vergine di oliva e il famoso Limone IGP.

Concerti, balli e mostra di pittura.

Si è conclusa ufficialmente la settimana calabrese 
dedicata allo sport, all’arte e alla cultura con la Gara 
di XCO, perla del SunSportWeek Terre Federicia-
ne, assegnando la maglia di Campione Regionale 
e Punti Top Class.

Dopo le gare di sabato, con protagonisti i giovanissi-
mi, la competizione di ieri ha visto la partecipazione 
di cento corridori, divisi nelle varie categorie, giunti 
da sei regioni italiane, oltre che al team dell’Ucraina 
con i colori della Carbonhubo.

Una competizione non semplice, bagnata da 
una rinfrescante pioggerellina di fin estate. 
Il percorso, lungo 3,5km con 150m di dislivello a 
giro, ha visto pendenze all’interno del paese oltre il 
22% e tratti particolarmente tecnici presso il centro 

sportivo oltre che nell’aria “degli ulivi” sottostante il 
Castello.

I primi a partire dopo la riunione tecnica, gli Esor-
dienti di 1° e 2° anno insieme alle Allieve Donne, 
percorrendo due giri di tracciato (oltre il lancio). 
Ad arrivare primo al traguardo il campio-
ne sardo, ES2, Balliana Enrico (Arkita-
no MTB Club- Carbonhubo), mentre come 

Campioni_Regionali_XCO_ES-AL_Calabria_2022

Grande successo il secondo 
appuntamento IL FALCONIERE
Rocca Imperiale: 11/09/2022
Grande successo il secondo appuntamento IL FAL-
CONIERE presso il nostro castello svevo ! Da 
Presidente 
del l ’asso-
c i a z i o n e 
c u l t u r a l e 
FIDEM AR-
TEM APS 
ho voluto 
fortemente 
r iproporre 
questa giornata per la seconda volta dopo il succes-
so e le richieste di tanti turisti in collaborazione con 
l’associazione Artiglio dell’Aquila! Grazie a tutti I tu-
risti che hanno scelto la nostra Rocca Imperiale 

 Per impegni lavorativi legati sempre alla promo-
zione del nostro limone e il nostro borgo a Diaman-
te, non sono stata presente..ma sono stata sempre 
aggiornata.. di questo e per tutto il lavoro svolto in 
questi giorni voglio ringraziare i MIEI RAGAZZI! 
Complimenti!  Siete stati una grande squadra..unita 

e pronta a collaborare..fiera di voi! Con grande affetto 
il vostro Presidente

Annalisa Lacanna

Lungimirante pensa già alla prossima edizione, la-
vorando per portare a Rocca i Campionati Italiani, 
nel frattempo la sua idea di vivere appieno un terri-
torio dando la possibilità di socializzare, divertirsi e 
crescere insieme è riuscita alla grande.

Fonti: Associazione Corricastrovillari



(Presidente Regione Abruzzo), Donato Toma 
(Presidente della Regione Molise), Gabriele Di 
Pierdomenico (Sin-
daco di Abbateggio), 
Luigi De Acetis (Sin-
daco di Caramanico 
Terme),Enzo Bianco 
(Presidente Consi-
glio Nazionale ANCI), 
Mons. Bruno Forte (Ar-
civescovo Metropolita-
no di Chieti-Vasto,ecc. 
Per il 10 settembre  a 
Caramanico Terme il 
programma prevede 
una ricca giornata di 
eventi a cominciare 
dal Workshop con gli 
Amabassador de “I 
Borghi più belli d’Italia”, Master Class con il re-
gista Walter Nanni, mostra fotografica: ”Ricono-

sci il Borgo?”, 
Presentazione 
del libro: ”L’Ita-
lia (ri)nasce dai 
Borghi-Proget-
tare il passato 
per conservare 
il futuro”, ecc. 
E a seguire 
l’11 settembre 
incontro sul 
tema: ”Comuni-
tà Energetiche 

Rinnovabili :Contributo alla lotta contro i cambia-
menti climatici e alla dipendenza da fonti di ap-

provvigionamento 
extra europee”, a 
seguire un incon-
tro sul tema “La 
Tr a n s u m a n z a , 

una tradizione da conservare e da valorizzare, 
ecc. Nel 2024 toccherà a Rocca Imperiale ospita-
re il Festival ed essere protagonista.

Franco Lofrano

Cerchiamo di ricostruire il fatto che ha provoca-
to la decisione della sospensione del servizio.. 
Qualche giorno addietro il Responsabile Legale 
dell’Organizzazione di Volontariato”-Confraternita 
di Misericordia di Trebisacce,Liguori Vincenzo, 
ha formalmente inviato una lettera alla Centrale 
Operativa 118 di Cosenza, alla cortese attenzione 
del Responsabile Dr. Riccardo Borselli, attraverso 
la quale comunicava che da 5 settembre,vista la 
situazione contingente sia economia, sia di man-
canza di personale, non riusciva più a garantire 

E’ di ieri la notizia della sospensione del servizio 
H24 , da parte della Misericordia di Trebisacce, di 
supporto del proprio  personale e dei propri mezzi 
alla postazione fissa di 118 di Corigliano e che 
serve tutto  il territorio ionico per le emergenze 
sanitarie, a partire del 5 settembre 2022. Una de-
cisione pre-
sa dal go-
ve rna to re 
L i g u o r i 
della Mise-
ricordia di 
Trebisacce, 
a causa  
del manca-
to rinnovo 
della con-
v e n z i o n e 
tra la Mise-
ricordia ed il 
118. A questa notizia il sindaco Ranù ha esternato 
che:” E’ un servizio importante e non possiamo 
perderlo! Non possiamo disperdere le competen-

ze della Mise-
ricordia che 
ha garantito 
agli utenti di 
questo territo-
rio interventi 
tempestivi nel 
settore dell’as-
s is tenza-ur -
genza, oltre 
a collaborare 
con la nostra 
locale Miseri-
cordia, guidata 
da Acinapura, 
per attività di 

informazione e formazione riguardante la crescita 
dei nostri giovani studenti. Come amministrazio-

ne comunale 
sollecit iamo 
l’Asp  a rin-
novare la 
convenzione 
con la Mise-
ricordia ed 
espr imiamo 
forte preoc-
c u p a z i o n e 
per lo stato 
di abbandono 
dell’Alto Jo-
nio cosentino 
ne l l ’ amb i t o 
dei servizi 
essenziali e 
nella sanità in 
particolare”.  
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La Misericordia di Trebisacce sospende il servizio 118
Ranù: “E’ un servizio importante e non possiamo perderlo!”
Rocca Imperiale - 06/09/2022: 

21

FIRMATA LA CONVENZIONE PER LA COSTRUZIONE DEL NUOVO EDIFICIO SCOLASTICO
COSTO DELL’OPERA CIRCA 1.192.000 EURO

Il Sindaco Giuseppe Ranù è stato convocato per il primo Aprile, alle ore 09,30, 
presso il Settore 5 del Dipartimento infrastrutture-Lavori pubblici- in Catanzaro-
Cittadella Regionale in località Germaneto, della Regione Calabria, e ha  firmato 
la convenzione relativa alla realizzazione del nuovo edificio scolastico nel Centro 
Storico. Si annuncia, quindi, un altro successo dell’attuale amministrazione. L’e-
dificio scolastico della scuola primaria già esistente, ma da tempo in sostanziale 
abbandono, ubicato  al di sotto del Palazzo Comunale “Carlino Tarsia”, necessita 
di interventi sostanziali e radicali per la messa in sicurezza, ma a quanto pare 
verrà completamente abbattuto e ricostruito nel pieno rispetto della normativa 
vigente sia in termini di sicurezza che di funzionalità. Nell’oggetto della missiva 
si legge testualmente: ”Decreto D.G. n.3 del 4/1/2017 (All.B). Delibera di G.R. n. 

160/2018 “Patto per lo sviluppo della Regione Calabria-Delibera CIPE n. 26/2016 “FSC 2014/2020-Piano per il Mezzogiorno”. 
Intervento di NUOVA Costruzione (EX ADEGUAMENTO) edificio Scolastico-Via Castello Aragona- Cod. Ed. 0781031407 
importo intervento € 1.192.000,00 di cui finanziamento FSC 2014/2020 pari ad € 772.200,00 ed 419.800,00 a carico del Comune. 
Convocazione per la firma della convenzione.
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Giuseppe Ranù

il servizio di postazione fissa H24 su Corigliano, 
a causa del mancato rinnovo della convenzione. 
Questa situazione-continua la lettera- di impossi-
bilità a garantire una stabilità economica e l’ag-
gravio di lavoro del lavoro comporta la sfiducia 
nei volontari che, demotivati, si vedono costretti 
ad abbandonare il servizio,con evidente difficoltà 
di reperire altro personale. L’associazione ha pro-
vato in tutti i modi con grande sacrificio a portare 
avanti questo servizio ma ad oggi, non è più pos-
sibile continuare. Franco Lofrano

“Bellissima e molto interessante la prima giornata 
della XIV edizione del Festival dei Borghi Più Belli 
D’Italia , presso il borgo di Abbateggio in provincia 
di Pescara.

Il comune di Rocca Imperiale è qui presente insie-
me al Consorzio del limone igp. Domani appunta-
mento nel borgo 
di Caramanico 
terme. Intanto, 
noi, siamo pro-
iettati al 2024, 
quando ospite-
remo il festival 
nel nostro bor-
go. Per riflettere 
riporto una cita-
zione dell’arci-
vescovo Forte di 
quest’oggi: “ la 
vera solitudine non è nei borghi ma, nelle grandi 
città””, è quanto ha postato su Fb l’assessore al 
Turismo Antonio Favoino (per l’occasione indossa 
la fascia Tricolore) che insieme con l’assessore 
alla Cultura Sabrina Favale e al Presidente del 
Consorzio di Tutela del Limone Igp, Vincenzo 

Marino, sono presenti a rappresentare Rocca Im-
periale al XIV Festival dei Borghi più Belli d’Italia 
il cui programma tra Abbateggio e Caramanico 
prevede una tre giorni-9/10 e 11 intensi di eventi. 
Il 9 si è sviluppato il tema “Dialogo sulla bellezza” 
con autorevoli relatori tra cui Fiorello Primi (Pre-
sidente i Borghi più belli d’Italia), Marco Marsilio 

Rocca Imperiale - 10/09/2022:

L’amministrazione comunale presente alla XIV 
edizione del Festival dei Borghi più Belli D’Italia 
NEL 2024 TOCCHERÀ A ROCCA IMPERIALE OSPITARE IL FESTIVAL



teressati prenotati la visita gratuita, la misurazione 
della glicemia e della pressione arteriosa e tutto 
ciò sotto la vigile guida delle consigliera delegata 
alla Sanità, Silene Gallo, che ha collaborato con i 
volontari della Croce Rossa Italiana– Comitato Alto 
Ionio Cosentino-sede di Corigliano Rossano-gui-
dato dal Responsabile Salvatore Viteritti. Silene 
Gallo, quale consigliere comunale con delega alla 
Sanità, ha seguito con entusiasmo e interesse i 

lavori di prevenzione e ha esternato che: “Come 
amministrazione comunale  abbiamo sempre pun-
tato sul concetto di prevenzione già da anni e la 
promozione di varie attività già realizzate lo dimo-
stra ampiamente”. E ha aggiunto: Questa volta ad 
assicurarci il servizio professionale è stata la Croce 
Rossa Italiana con il Comitato Alto Ionio Cosenti-
no-sede di Corigliano Rossano-il cui Presidente 
Salvatore Viteritti ha organizzato brillantemente 
il gruppo dei volontari per raggiungere con suc-
cesso la loro missione che  possiamo sintetizzare 
dicendo:”Nati per aiutare gli altri”. E lo stesso Sal-
vatore Viteritti, ha dichiarato:” La nostra mission è 
di prevenire e alleviare ovunque la sofferenza 
umana, proteggere la vita e la salute e garantire 
il rispetto dell’essere umano. Operiamo tutti i gior-
ni, anche nelle emergenze”. Per questo abbiamo 
sviluppato attività e servizi che mettano ognuno 
nella condizione di essere dalla parte della Salute, 
avendo la Croce Rossa al suo fianco”.

Franco Lofrano

le amministrazione comunale ,guidata dal sindaco 
Giuseppe Ranù. Si recupera così un ritardo per 
il servizio di 
fognatura tan-
to richiesto 
e atteso dai 
cittadini. Si 
tratta di servi-
zi essenziali 
per i cittadini e 
non si poteva 
aspettare oltre 
e così l’attuale 
amministrazio-
ne comunale 
ha presentato 
un progetto dedicato e oggi sono partiti i lavori, 
dopo aver soddisfatto la necessaria parte burocra-
tica. La politica del fare…continua.

Franco Lofrano
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Rocca Imperiale: 05/09/2022

Lavori di fognatura alla Via Tre Vie

GIORNATA DELLA SALUTE
Silene Gallo: “Puntiamo e crediamo  sulla prevenzione già da tempo..”

Rocca Imperiale: 10/09/2022

Favoino: Si conclude la tre giorni 
del XIV Festival dei Borghi più belli 

d’Italia tenutosi a Caramanico 
Terme e Abbateggio in Abruzzo.

Rocca Imperiale: 11/09/2022

“Abbiamo iniziato i lavori di estendimento per la 
“rete fognaria” alla Via Tre Vie. Fondi ministeriali. 
Continuiamo 
a recupera-
re ritardi”, è 
quanto an-
nunciato dal 
sindaco Giu-
seppe Ranù 
ai cittadini. 
Oltre ai lavori 
di bitumazio-
ne di strade, 
questa volta 
tocca alla 
prosecuzione 
della rete fognaria alla Via Tre Vie, grazie a dei 
fondi ministeriali, richiesti, a suo tempo, dall’attua-

Si è conclusa con successo la “Giornata della Sa-
lute” iniziata stamattina,10 settembre, dalle ore 

09,00, all’interno della Sala Consiliare “E. Came-
rino”, presso il Monastero dei Frati Osservanti. 

L’amministrazione comunale, guidata dal sindaco 
Giuseppe Ranù, ha inteso dedicare una giornata 
alla prevenzione del Diabete, proponendo agli in-

Molto visitato ed apprezzato lo stand dei Borghi 
calabresi, dove abbiamo mostrato le nostre bel-

lezze culturali e soprattutto eno-gastronomiche.

Emozionante la cerimonia di consegna della 
bandiera del 
Festival tra 
i comuni di 
Caramanico 
e Abbateg-
gio al borgo 
toscano di 
Luc ignano 
che ospiterà 
il XV festival 
del 2023.

Il prossimo 
anno sare-
mo noi i pro-
tagonisti della cerimonia di consegna della ban-
diera poiché, nel 2024 il festival si terrà nei borghi 

di Rocca imperiale e Oriolo.

Un ringraziamento particolare al sindaco Giusep-

pe Ranù e al presidente del consorzio del limone 
Di Rocca Imperiale igp Vincenzo Marino.

Antonio Favoino



è stato possibile per settembre,ma sappiamo che 
il gruppo non demorde e ogni occasione è buona 
per proporre e condividere nuovi progetti da condi-
videre sempre insieme e uniti. La nostra curiosità 
ci ha spinto a voler scoprire il menù e con tutta sin-
cerità abbiamo scoperto ricchi piatti e tante portate 
da soddisfare tut-
ti i palati, anche 
quelli esigenti. 
L’aperitivo ha 
iniziato il pranzo 
e a seguire l’an-
tipasto con pro-
sciutto, pancetta, 
capocollo, sal-
ciccia, formaggi, 
‘scapece’, olive. 
E ancora a seguire delle portate con Cotiche e fa-
gioli; Cipolla in agrodolce, Patate e peperoni, Torti-
no di melanzane, Carpaccio di verdure. Come pri-
mo piatto :Maccheroni con mollica e Cavatelli con 
funghi e salciccia. Il secondo piatto:Arrosto misto di 
agnello e maiale. Insalata,patate al forno,macedo-
nia e semifreddo al limone hanno concluso il deli-
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I.C. “Federico II”: mercoledì  14 la prima campanella
Il nuovo Dirigente Scolastico Prof. Giuseppe Dilillo con lo staff accoglierà gli studenti
IL DOTT. FRANCESCO ADDUCI È IL NUOVO DSGA

Rocca Imperiale: 13/09/2022

 I SOCI DEL CENTRO SOCIALE PRANZANO ALL’AGRITURISMO “LA PAGNOTTA” 
Soddisfatto della giornata sociale il Presidente Di Leo
Don Domenico Cirigliano dal Santuario augura ogni bene ai soci del Centro Sociale

Rocca Imperiale:12/09/2022
Tutti i soci  hanno concluso la domenica dell’11 
settembre molto soddisfatti per l’ottima riuscita 
del rituale pranzo settembrino, organizzato dal lo-

cale Centro di Aggregazione Sociale, presieduto 
dal dinamico Domenico Di Leo, alias ‘Mimmo’ per 
gli amici. Il gruppo di soci si è dato appuntamento 
per il pranzo presso l’Agriturismo “La Pagnotta”, in 
Contrada Santa Venere. Il gruppo molto unito dei 
“Giovanotti di ieri” si è recato all’appuntamento e 
non da soli, ma accompagnati anche dalle loro mo-
gli e amiche, pronti tutti nell’occasione a danzare 
in coppia,intrattenimento musicale permettendo. 
E già, tutti 
pronti a tra-
scorrere una 
d o m e n i c a 
p i a c e v o l e 
e gioiosa 
perché gli 
anni non si 
contano,ma 
si lasciano 
contare agli 
altri. Lo spi-
rito si man-
tiene alto e 
il bicchiere 
è sempre mezzo pieno e pronto per un brindisi di 
gioia,di aggregazione e di socializzazione. Gli Or-
gani Sociali, presieduti dal Presidente Domenico 
Di Leo, per una forma di atteggiamento prudenzia-
le nel contrasto al Covid, che ancora si fa sentire, 
hanno optato per una permanenza su Rocca Im-
periale ed evitare o rinviare la gita in pullman in 

località lontane. Il loro obiettivo rimane sempre di 
determinarsi per una destinazione utile per cono-
scere le bellezze naturali, paesaggistiche, culturali 
ed enogastronomiche e di interesse religioso. Non 

zioso pranzo. Soddisfatte anche le Signore rocche-
si presenti che solitamente preparano e cucinano 
loro in famiglia,ma questa domenica hanno avuto 
il loro meritato giorno di ferie: servite e riverite. 
Dopo il pranzo il gruppo si è trasferito in Contrada 
Cesine, presso il Santuario Diocesano “Madonna 
della Nova”,alle ore 18,00, per assistere alla Santa 
Messa celebrata 
da Don Domenico 
Cirigliano che, per 
l’occasione, ha 
augurato all’inte-
ro gruppo di soci 
i ogni bene e una 
lunga e serena 
vita.  All’uscita dal 
Santuario il gruppo 
di amici è passato 
ai saluti cordia-
li,consapevoli che la loro amicizia si è consolidata 
nel tempo e che nei prossimi giorni,tra una partitina 
e carte e l’altra, ricorderanno questa domenica gio-
iosa trascorsa in pace e serenità.

Franco Lofrano

Tutto è pronto per l’inizio del nuovo anno scola-
stico all’Istituto Comprensivo “Federico II”, diretto 
dal Prof. Giuseppe Dilillo, e la prima campanella 
suonerà il prossimo mercoledì 14 settembre, alle 
ore 08,30, per come stabilito dal calendario sco-
lastico regionale. L’I.C. comprende:  Rocca Im-
periale Centro e marina, Montegiordano Centro e 
Marina, Canna, Nocara, Alessandria del Carretto. 
Il Prof. Giuseppe Dilillo è il nuovo Dirigente Sco-
lastico e succede alla reggente Prof.ssa Maria 
Carmela Rugiano. Il dott. Francesco Adduci è il 
nuovo DSGA e lo scorso anno ha prestato il suo 
professionale e prezioso  servizio presso l’ I.T.S. 
“G. Filangieri” di Trebisacce. Lo staff dirigenziale 
e il Collegio dei docenti hanno deciso di dedicare 
la prima settimana di inizio delle attività didattiche 
all’accoglienza degli studenti, soprattutto delle 
classi prime, con delle attività specifiche e mirate, 
allo scopo di facilitarne l’inclusione e la socializza-
zione. L’amministrazione comunale ha già predi-
sposto il tutto e sarà presente per offrire agli stu-
denti un Kit di benvenuto,quale buon augurio per 
il nuovo anno scolastico 2022/2023. Quest’anno 
diverse classi dell’I.C. beneficeranno della nuova 
struttura nel Centro Storico, bella e innovativa, 
inaugurata dall’amministrazione comunale, guida-
ta dal sindaco Giuseppe Ranù, Il Sindaco Ranù 
ha ancora annunciato che : “Domattina apriremo 
la nostra scuola nel borgo. In questo momento ho 
ricevuto il collaudo statico e il certificato di agibilità. 

A fronte di ciò ho provveduto a consegnare la scuo-
la al dirigente scolastico. Un ringraziamento agli 
uffici, in particolar modo all’Arch. Brunacci, l’ing. 
Milillo ed ai tecnici progettisti. Un ringraziamento 
alla ditta esecutrice. Una scuola nuova, antisismica 

con tutte le necessarie garanzie”. lo scorso giugno 
2022. Un servizio navetta dedicato faciliterà lo spo-
stamento degli studenti. Su Rocca Imperiale, tra 
un paio d’anni, si parlerà di nuovi edifici scolasti-
ci anche per la marina, perché verranno abbattuti 
quelli esistenti e ricostruiti in sicurezza i nuovi con 
annesso refettorio. Ci vorrà del tempo per i lavori, 
ma tra due anni si parlerà di Polo Scolastico per-
ché l’amministrazione comunale ha puntato sulla 
edilizia scolastica e sulla sicurezza degli studenti e 
sull’offrire maggiore serenità alle famiglie. A l’intera 
comunità scolastica gli Auguri per un sereno nuovo 
anno scolastico. Buon Lavoro!!

Franco Lofrano



na, dallo sguardo e volto limpido. Non ha fatto mai 
trasparire la sua lotta continua contro Satana che 
lo ha accompagnato durante la sua vita.  Chiama, 

nei suoi appunti, San Francesco “Professionista 
della Croce” e lui, seguendo le regole francescane, 
ha imparato ad essere un “professionista della cro-
ce”.  La compresenza nella sua vita dell’amore per 
il Cristo e della sofferenza, la presenza della croce 
nei francescani lo ha portato a vedere la luce del 
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sea Computerizzata ed è comunemente conosciuta 
come densi-
tometria os-
sea. Si tratta 
di un esame 
r a d i o l o g i c o 
che permette 
di determinare 
la densità mi-
nerale dell’os-

so. Molto soddisfatte le persone che si sono 
sottoposte all’esame,ha dichiarato Silene Gal-
lo. “Diverse donne per 
motivi familiari e di lavoro 
non sono state presen-
ti,ma hanno chiesto di 
poter ripetere la giornata 
per sottoporsi all’esame 
e noi  cercheremo,come 
amministrazione, di ripe-
tere questo incontro con 
il Dr, Policriti che ha di-
mostrato professionalità 
e competenza,ha ancora esternato Silene Gallo.

Franco Lofrano

Si è appena conclusa e con successo di parteci-
pazione di persone interessate, la Giornata dedi-
cata alla prevenzione dell’Osteoporosi-con esame 
MOC-presso 
il Monastero 
dei Frati Os-
servanti, dal-
le ore 9,00 
alle 12,00. 
Una giorna-
ta dedicata 
alla preven-
zione voluta 
da l l ’ ammi -
nistrazione 
c o m u n a l e , 
guidata dal 
sindaco Giu-
seppe Ranù, e curata dalla consigliera delegata 
alla Sanità Silene Gallo, che con apposita locan-
dina aveva annunciato l’incontro. Più di 25 esami 
di MOC sono stati eseguiti dal Medico specialista 
in Ortopedia e Traumatologia Dr. Giuseppe Policri-
ti. L’esame  MOC è l’acronimo di Mineralometria Os-

 GIORNATA DI PREVENZIONE PER L’OSTEOPOROSI
Silene Gallo: ci sono richieste e ripeteremo questa giornata

Il Dr. Giuseppe Policriti ha eseguito più di 25 Moc
Rocca Imperiale:12/09/2022

“Misericordia io voglio”, Padre Bernardino Maria 
De Vita OFM, uomo fatto perdono, è il titolo del 
libro, fresco di stampa, scritto da Padre France-
sco De Lazzari, edito, agosto 2022, da “Edizioni 
Porziuncola”, in Assisi (PG), di 153 pagine, con la 
presentazione di Frate Francesco Piloni (Ministro 
provinciale). Tutta la vita del giovane Antonio, così 
si chiamava Padre Bernardino, raccontata dall’au-
tore, attraverso gli scritti-appunti di P.B. e le testi-
monianze di persone che lo hanno conosciuto sino 
a quando il Frate Minore scriverà :”nella croce la 
mia vita”. Antonio De Vita, nacque a Trebisacce 
(Cs) il 5 ottobre 1925, da Leonardo De Vita e Maria 
Angela Laschera. E da qui parte il libro-racconto 
molto utile per conoscere il percorso di crescita 
spirituale di una persona semplice che grazie ad 
una vita in preghiera è considerato un Santo e per 
il quale è in atto il processo di beatificazione. Un 
film sulla vita di Frate Bernardino ci vorrebbe per 
farlo conoscere ai più e comprendere che la vita 
è fatta di sofferenza, di sacrifici e chi trova l’amo-
re nel Signore incontra la fede, la pace e la vita 
eterna. Bisogna tener conto che Padre Bernardi-
no, da frate francescano, ha operato in un contesto 
particolare: la Porziuncola era la sua casa, dove 
pregava sempre, dove nel confessionale n.15 
ha imparato ad ascoltare e perdonare. Un luogo 
dove è riuscito a vivere in comunione con la Ma-
donna che chiamava alla calabrese “Mammarella 
mia”. La chiesa della Porziuncola non solo come 
luogo fisico, ma anche un luogo teologico. Il luo-
go della Misericordia, della Predicazione e della 
Confessione. Un Frate Bernardino al servizio della 
predicazione e della confessione che attraverso il 
suo quotidiano esercizio ha ricoperto, nei fatti, il 
ruolo di Vicario di Cristo: si faceva carico dei pec-
cati altrui e, da ‘mediatore’ con Gesù, ne chiedeva 
il perdono. Da questo suo modo di servire il Cristo 
ne emerge sia il profilo umano che come testimone 
della Misericordia. Di sicuro, a mio avviso, Padre 
Bernardino ha incontrato, in Porziuncola, il Cri-
sto e in comunione con il Cristo ha vissuto la sua 
vita.  E in questo luogo Sacro, oggi, vi si recano 
tante persone per pregare Gesù con il cuore pieno 
di speranza di poter incontrare anche loro il Cristo. 
E’ stato un padre di generazioni. Aveva il carisma 
della paternità. Padre Bernardino ci ha aiutati a 
crescere nella fede, affermano le testimonianze di 
chi lo ha conosciuto. L’autore del libro, De Lazzari, 
si è messo da parte come scrittore e ha fatto venire 
fuori, attraverso la sua Arte di scrittore, Padre Ber-
nardino come protagonista del racconto che pare 
essere autobiografico. Un uomo fatto Misericordia 
Padre Bernardino, ma anche un uomo fatto pre-
ghiera.  Nel libro nel ruolo di protagonista   non è 
proprio la Misericordia, ma attraverso gli scritti è 
l’uomo fatto perdono e la preghiera di cui si face-
va carico per rimettere i peccati degli altri che non 
sempre si sottomettevano alla penitenza.  E la pe-
nitenza la faceva lui, Padre Bernardino.  Dalle te-
stimonianze emerge che P.B. caratterialmente era 
divertente, arguto, capace della letizia francesca-

“MISERICORDIA IO VOGLIO” DI FRANCESCO DE LAZZARI
La vita di Padre Bernardino tra Croce e Amore

Rocca Imperiale: 20/09/2022 Paradiso, nel suo vivere quotidiano. La Porziunco-
la ha rappresentato il Paradiso, la speranza della 
vita eterna. Riusciva a leggere nel cuore delle per-
sone e in anticipo sapeva già i peccati che avrebbe 
ascoltato nel confessionale n.15, si racconta nelle 
testimonianze. Una visita e una preghiera dinanzi 
la tomba di P.Bernardino infonde pace nel cuore. 
E’ stato un vero Frate Minore: la sua croce, la sua 
sofferenza e l’amore per la Madonna, la ‘Mamma-
rella’ che sempre nominava. Il trebisaccese, Capo 
Scout, Vincenzo Romano, è un attivo sostenitore 
del processo di beatificazione di Padre Bernardino 
che ha avuto modo di conoscere in vita ad Assisi  e 
con cui  ha sempre cordialmente dialogato anche 
telefonicamente e racconta che:” Circa due  anni 
fa mi sono sottoposto ad un intervento chirurgico 
d’urgenza. La notte precedente l’intervento ho in-
vocato Padre Bernardino e tra il sonno e la veglia 
mi è apparso P.Bernardino e con un sorriso mi ha 
rasserenato facendomi poi entrare in sala opera-
toria molto tranquillo. Al risveglio dall’operazione 
mi e’ apparso insieme a mio padre e  subito dopo 
nella stanza e’ giunto il Prof. Francesco Signorelli 
(Policlinico di Bari)  che mi ha operato per sincerar-
si delle mie condizioni. Mi hanno svegliato le parole 
di mio padre, anch’egli volato in cielo: “Vincenzo, 
svegliati che hai dormito assai, sveglia!” Ancora 
oggi nei momenti di difficoltà della mia vita lo in-
voco e Padre Bernardino riesce sempre a tranquil-
lizzarmi. E’ come se fosse diventato il mio Angelo 
Custode”. Franco Lofrano



lavori di sistemazione dei viali e della pavimen-
tazione e regimazione delle acque meteoriche 

di scolo del cimitero comunale e ristrutturazione 
dei due blocchi di fabbricati “Casa del Custode” 

e “Obitorio”. Il progettista e direttore dei lavori è 
il Geom. Rosario Di Leo e il Responsabile Unico 
del procedimento l’Ing. Marianna Milillo. L’impresa 
appaltatrice è quella di Antonio Chimento S.r.l. di 
Santa Sofia d’Epiro. La politica del fare..continua. 

Franco Lofrano
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Rocca Imperiale: 30/09/2022

Al via i lavori di riqualificazione del cimitero
Rocca Imperiale: 24/09/2022

L’AMMINISTRAZIONE PUNTA SULLA SICUREZZA
Videosorveglianza in evoluzione

“Abbiamo iniziato i lavori di ristrutturazione e riqua-
lificazione nel cimitero. Sono previsti interventi di 

riqualificazione dei viali e di ristrutturazione della 
casa del commiato e del custode”, è questa la no-
tizia pubblicata su Fb dal Sindaco Giuseppe Ranù. 
Sono iniziati già dall’inizio della settimana i lavori 

di riqualificazione del cimitero. L’amministrazione 
comunale ha inteso attenzionare il cimitero con 

“Alcune immagini del sistema di video sorveglian-
za. Presto nelle zone rurali. Puntiamo a rendere 
sempre più sicura la nostra città”, è il messaggio 
postato su Fb dal sindaco Giuseppe Ranù. L’am-
ministrazione comunale ha puntato, già da tempo, 
sulla sicurezza promuovendo e realizzando l’im-

pianto di videosorveglianza nel centro urbano che 
si estenderà anche nelle zone rurali. Le immagini 
che escono dalle postazioni di videosorveglianza 
servono come deterrenti per tenere lontani even-
tuali malintenzionati dalle proprietà, sia di terreni 

che di fabbricati, oltre a vigilare sulla viabilità e 
pulizia del paese. Con tanti occhi costantemen-
te puntati l’amministrazione punta ad avere un 
territorio protetto e sicuro, anche attraverso l’in-
stallazione di sistemi di videosorveglianza che 
man mano copriranno grossa parte del territorio 
comunale rocchese. Si ribadisce che l’obiettivo 
dichiarato da parte dell’esecutivo comunale gui-

dato dal sindaco Ranù è quello di rendere più 
difficile la vita dei ladri e dei malviventi e rendere 
così la cittadina più sicura e meno esposta alla 
delinquenza.

Franco Lofrano

«Dedico questi versi a chi, in questo momento, per 
via di un imprevedibile virus, ha affrontato e sta 
affrontando dolori e difficoltà improvvise e impen-
sabili anche solo qualche mese fa». Sono le parole 
dell’autrice Romea Ponza, originaria di Napoli ma 
che vive a Roma, a far immergere il lettore in una 
poetica che parte dalla solitudine, quella creativa, 
quella meditata, intesa come capacità di stare soli 
per poter, poi, avere dei sani rapporti con gli altri, 
fondati sulla voglia di stare insieme e non sul biso-
gno. Solitudine che non è isolamento ma parte es-
senziale della vita per essere più forti e autonomi. 
E, allora, anche il Covid, un virus che ha sconvolto 

il mondo intero, diventa un’opportunità consape-
vole di crescita interiore. Anche quando crescere 
significa accettare situazioni, paradossi, assurdità, 
fallimenti e dolori. L’opera si intitola “Limbo – Al 
Guado Respiro” ed è il secondo volume che se-
gue “Limbo – Aspettando l’Aurora”. Arricchisce la 
collana “I Diamanti della Poesia” dell’Aletti editore. 
«Ho esaminato le mie emozioni e ne ho fatto ver-
si – racconta l’autrice – perché le emozioni sono, 
di fondo, simili in ciascuno di noi, ci accomunano, 
e poterle conoscere a fondo ci permette di padro-
neggiarle senza reprimerle. Con i miei versi le ho 
volute condividere, gettando fuori dalla mia stanza 
ponti da percorrere con gli altri, per guarire insie-
me, eliminando ogni distanza». Pagina dopo pa-
gina, si avverte il sibilo della realtà. A partire dal 
respiro. Quello che, a volte, mancava indossando 
la mascherina anche all’aperto. «Capire il vero va-
lore del respiro e della meditazione – afferma la 
poetessa – può costituire una vera rivoluzione, in-
teriore prima di tutto. Per poter cambiare il mondo 
partendo da noi stessi. Così possiamo acquisire 
un’attitudine positiva nei confronti della vita». C’è 

“Limbo – Al Guado Respiro”. 
La solitudine del Covid 

come crescita interiore
Amendolara: 25/09/2022
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tore; Alex Aurelio (Sindaco di Trebisacce) per 
i saluti istituzionali; Remo Spatola (Segretario 

cittadino Pd); Giuseppe Ranù (Sindaco di Roc-
ca Imperiale); Francesca Dorato (Candidata al 
Senato); Gianni Papasso (Sindaco di Cassano 
All’Ionio e Candidato alla Camera). Tante le criti-
cità sul territorio emerse dagli interventi: Traspor-
ti, Agricoltura, Sanità, PNRR, crisi interna al Pd 
da risolvere, carenza di risorse umane negli Enti 
Locali, Reddito di Cittadinanza, Caro bollette, 
Guerra in Ucraina, ecc. In conclusione il territorio 
ha bisogno di rappresentanti in Parlamento e che 
bisogna recarsi alle urne per esprimere un voto 
utile.

Franco Lofrano

ByRedazione CDN
10 Settembre 2022

Da Nord a Sud, passando per il centro, la Ca-
labria è una delle regioni più belle d’Italia. Una 

terra tutta da scoprire e da apprezzare. 
Panorami e paesaggi, mare e montagna, acco-
glienza calorosa, eno-gastronomia, arte, storia, 
cultura e tanto altro: questi sono solo alcuni degli 
aspetti che rendono ogni luogo unico, meraviglio-
so e speciale.

eADV
I monti e gli ottocento chilometri di litorale fanno 
della Calabria una regione esclusiva.

Ma la Calabria non è solo mare e montagna, ma è 
anche lo scenario di luoghi straordinari come il bor-
go di Rocca Imperiale, il comune più settentrionale 
della Calabria, posto in prossimità del confine con 
la Basilicata, distante circa 130 km da Cosenza e 
86 km da Matera.
Il suo abitato, edificato sulla convessità orientale 
del pendio, a meno di 200 metri di altitudine, ha 
le case disposte a gradinata ai piedi della fortezza 

che gli diede il nome e, ristretto com’è su un’area 
pressoché inampliabile, con i suoi viottoli, le ripide 
salite di accesso alla sommità, il campanile vetusto 
e la severa mole delle costruzioni militari, conserva 
l’aspetto di un borgo medievale ingentilito dal pro-
gresso, ma non sostanzialmente mutato da qual 
era nei secoli decorsi.
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Calabria bella già dall’ingresso, il 
primo paese al confine è superlativo

Dalla pagina precedente dalla pagina precedente

poco, nelle liriche di Romea Ponza – e lo dimo-
stra bene la poesia “Lo specchio del mondo” – che 
non sia attinente alla realtà. «Anche quando mi 
esprimo in chiave esoterica e spirituale – spiega 
l’autrice – parto sempre da ciò che mi accade all’e-
sterno come specchio del mio mondo interiore, o, 
all’inverso, da ciò che sento dentro come radice 
delle mie esperienze quotidiane; perché è ciò che 
siamo, la nostra vibrazione, che determina chi in-
contriamo ogni giorno e cosa ci capita. Il mondo è 
il nostro specchio». L’autrice instaura un rapporto 
amichevole e catartico con la scrittura e lo defini-
sce «un sano e piacevole impegno verso la vita, 
verso gli altri, visto che, in termini spirituali, tutto ciò 
che si fa, tutto ciò che costituisce il nostro apporto 
al mondo tra valori, autenticità, opere, doni, condi-
visione è da considerarsi servizio».
In questo secondo volume l’autrice segue sempre 
l’impronta spontanea del momento: sia accostando 
le rime, creando una sonorità nei versi, sia scriven-
do di getto, in maniera discorsiva, rivolgendosi di-
rettamente al lettore. «Che Romea Ponza – scrive 
nella Prefazione, Francesco Gazzè, autore e com-
positore, anche di tanti brani cantati da suo fratello 
Max – sia una delle donne forti e straordinarie di 
questo fragile pianeta Terra lo si evince chiaramen-
te […] anche senza conoscerla e senza averla mai 
guardata negli occhi; poiché certi abbracci nobili e 
intensi tra esseri umani precedono di molto quelli 
più banali del contatto fisico, e te li ritrovi addos-
so così, a pelle, arrivati da chissà dove […] Romea 
Ponza rappresenta di fatto una delle espressioni 
più alte della nostra poesia contemporanea». Le 
emozioni decantate nei componimenti consento-
no di andare in profondità tra gli strati dell’anima 
e dell’inconscio, cogliendo le diverse sfumature 
della propria  personalità. «Io credo che leggere e 
rileggere le mie poesie – conclude l’autrice –pos-
sa creare indirettamente una breccia attraverso la 
mente razionale e stabilire un dialogo con l’Ani-
ma. In esse uso proprio dei termini squisitamente 
esoterici, dotati di vibrazioni particolarmente evo-
cative. Per esempio, nella mia poesia “Bambina”, 
la bambina in questione è, appunto l’Anima, in que-
sto caso un’anima particolarmente evoluta: “l’ato-
mo tra le piccole scapole” di cui parlo è davvero 
un qualcosa che ci appartiene e con cui, quando 
nasciamo, portiamo in questo mondo quanto di 
buono abbiamo maturato in altre vite, ciò che ci 
rende anime antiche, nulla togliendo e nel rispet-
to profondo di chi nella reincarnazione non crede, 
cosa quest’ultima che nulla toglie all’importanza 
fondamentale della meditazione basata sul nostro 
respiro, l’unica vera attività imprescindibile dalla 
vita e che oggi sembra davvero bannato come fos-
se un atto rivoluzionario».

Federica Grisolia

(Vincenzo La Camera – Agenzia di Comunicazione)

“Limbo – Al Guado Respiro”. 
La solitudine del Covid 

come crescita interiore

Si è svolto con successo di partecipazione 
l’incontro politico per le elezioni politiche del 
prossimo 25 settembre, sul tema: Il Territorio in 
Parlamento, organizzato dalla coalizione di cen-
trosinistra: Europa Verde, Pd, Impegno Civico. 
Europa, Emma Bonino, lo scorso giovedì 22 set-
tembre, in Piazzetta A. Lutri, sulla centralissima 
Via A. Lutri.

Al tavolo dei relatori: Franco Maurella (giornalista 
de: Il quotidiano del Sud) nel ruolo di modera-

Incontro sul tema: Il territorio in Parlamento
Trebisacce: 23/09/2022
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Remo Spatola (PD):”..che il 25 settembre sia un 
giorno di trionfo della libertà e della democrazia..”
Trebisacce: 19/09/2022

MONTEGIORDANO RICORDA 
GIORGIO LIGUORI A CENTO 
ANNI DALLA SUA NASCITA.

Montegiordano: 30/09/2022
COMUNICATO STAMPA

E’ tempo di qualunquismo politico spacciato 
per buona pratica intellettuale, ricercando ne-
gli altri limiti ed errori che sarebbero la causa 
della disaffezione alla buona politica. Tutti par-
lano, considerando se stessi come oracoli di 
grande spessore culturale e militanti di partito 
con alle spalle anni di militanza attiva, volta 
all’affermazione dei grandi principi cui essi 
avrebbero ispirato la propria militanza politica. 

Miseria intellettuale e menefreghismo sono 
stati, invece, i grandi valori che hanno orien-
tato per anni il comportamento di tutti coloro 
i quali, oggi, intervengono nel dibattito politi-
co con la pretesa di essere, loro, gli unici e 
veri depositari della conoscenza dei fenomeni 
sociali che hanno caratterizzato il divenire del 
tempo con le inevitabili battaglie per la con-
quista di diritti e di forme di libertà sempre più 
complesse. Le generazioni che hanno donato 
se stessi per l’affermazione dei grandi princi-
pi di libertà e democrazia sono diventate una 
sparuta rappresentanza, tuttavia ancora pre-
senti, per fortuna, nel dibattito politico. Ad essi 
il merito di tenere accesa la fiammella della 
speranza verso un nuovo rinascimento della 
buona pratica politica e culturale. Gli ultimi ac-
cadimenti, relativi alla stucchevole critica circa 
la presenza del sindaco di Trebisacce alle di-
verse manifestazioni politiche elettorali, sem-
brano avere il sapore della violenza culturale 
di chi non si rassegna alle proprie sconfitte e 
cerca in tutti i modi di piegare il diritto alla liber-
tà di partecipazione e di espressione dei sin-
goli cittadini, siano essi sindaci o semplici rap-
presentanti di se stessi, alla vita associativa 

Remo-Spatola

e politica. Tentativo maldestro di affermazione 
di principi che contrastano, palesemente, con 
il diritto alla libertà di espressione e partecipa-
zione democratica e consapevole, alle diverse 
forme di dibattito popolare e politico. Parteci-
pare non significa adesione inconsapevole al 
partito di turno, ma semplicemente, capacità 
di porsi all’ascolto dei ragionamenti e delle 
proposte politiche che gli altri usano come 
strumento di confronto alla ricerca di consen-
so politico elettorale. Il sapersi orientare tra di-
verse offerte politiche è affidato alla capacità 
di discernimento di ciascuno di noi ed al livello 
di politicizzazione del singolo. Piuttosto che 
ammonire chi partecipa occorrerebbe ammo-
nire quelli che non partecipano e i soloni della 
politica che tutto sembrano sapere ma poi si 
perdono nell’amore di se stessi e non ascolta-
no nessuno. Per concludere viene spontaneo 
chiedersi a quali formazioni politiche si ispira-
no i militanti della critica e verso chi esprime-
ranno il proprio consenso politico elettorale. A 
quale schieramento daranno, volgarmente, il 
voto. Mi viene il sospetto che sia in atto una 
guerra fratricida tutta interna al centro-destra, 
che sembra tanto la continuazione delle ulti-
me elezioni amministrative. Fate chiarezza. 
Dite, tutti voi, che siete a favore dei diritti civili, 
che siete favorevoli alle politiche di integra-
zione sociale, che siete europeisti, che siete 
atlantisti, che siete contro il regionalismo dif-
ferenziato, che non state dalla parte dei Paesi 
europei che negano il diritto d’asilo agli immi-
grati, che condannate l’occupazione militare 
dell’Ucraina. Dite tutto questo e tutti sapranno 
da che parte state. Noi stiamo dalla parte dei 
diritti e delle libertà costituzionali. Dalla parte 
dei deboli e di chi non ha voce, dalla parte 
delle istituzioni repubblicane nate dalla resi-
stenza e dal sacrificio dei nostri padri, dalla 
parte della libertà e della democrazia. Stiamo 
dalla parte dell’Europa di Altiero Spinelli, Er-
nesto Rossi e di tutti i firmatari del manifesto 
di Ventotene, che hanno pagato con il carce-
re e con il confino il loro anelito di libertà, il 
loro desiderio di una Europa unita senza più 
guerre. Non stiamo con il popolo di Pontida, 
non stiamo con chi non ha saputo ripudiare 
fino in fondo la storia del ventennio fascista. 
Spero che queste mie brevi riflessioni aiutino 
a meglio comprendere la necessità che il 25 
settembre sia un giorno di trionfo della libertà 
e della democrazia a dispetto di chi ha voluto 
far precipitare l’Italia nella confusione e nella 
paura del domani.

Trebisacce lì 19/settembre/2022
Remo Antonio Spatola
 Segretario Circolo PD 

LA NOTA DEL SINDACO 
DOTT. ROCCO INTROCASO

A Montegiordano, cento anni fa, il primo ottobre 
1922, nasceva Giorgio Liguori, medico condotto e 
politico democristiano, consigliere regionale della 
I Legislatura (1970-75), membro della Commis-
sione Statuto in un momento delicatissimo per la 
vita democratica della Calabria, caratterizzato dai 
moti di rivolta 
di Reggio. 
Convinto re-
g iona l i s ta , 
c o n t r i b u ì 
a dare alla 
Regione lo 
Statuto, “uno 
dei migliori 
d’Italia” (così 
fu definito 
da autorevoli 
cos t i t uz io -
nalisti), pur 
non potendo 
p r e n d e r e 
parte alla sua approvazione finale, avvenuta il 31 
marzo 1971, esattamente cento giorni dopo la sua 
morte, avvenuta il 21dicembre 1970, a causa di un 
tragico incidente stradale mentre si recava alla se-
duta del Consiglio regionale.
Un giovane “figlio del popolo” che Montegiordano 
non ha mai dimenticato nei cinquanta e più anni 
dalla morte, con convegni sulla sua esemplare fi-
gura di medico-ufficiale sanitario e politico impe-
gnato per il riscatto sociale dei ceti meno abbienti, 
promossi e patrocinati dalle Amministrazioni comu-
nali che si sono succedute. Si è tenuta viva la me-
moria di Giorgio Liguori soprattutto per quello che 
ha rappresentato per la sua gente nel prodigarsi 
per lo sviluppo socio-economico, occupazionale, 
infrastrutturale e culturale dell’intera Calabria e in 
particolare dell’Alto Jonio calabrese. A Montegior-
dano, simboli visivi del suo ricordo sono la dedica-
zione del busto bronzeo nella piazza principale e 
l’intitolazione del lungomare.
Ancora oggi i concittadini più anziani ricordano 
Giorgio Liguori come il medico condotto che en-
trava a tutte le ore, anche a notte fonda, nelle loro 
case per visitare il congiunto malato e per dispen-
sare preziosi consigli per l’avvenire delle loro fami-
glie, in particolare dei figli, incoraggiando a prose-
guire gli studi coloro che potevano permetterselo 
ed aiutando gli altri a trovare un lavoro dignitoso.
Attraverso gli studi liceali e poi universitari, Giorgio 
Liguori riscattò socialmente la sua famiglia dalle 
modeste origini così da aiutare altre, divenendo 
un esempio da imitare. Visse l’esperienza politica 
come un servizio. Prima di essere eletto al Consi-
glio regionale fu per un decennio (1960-70) consi-
gliere ed assessore provinciale, portando a termine 

SEGUE a pagina 12



PAG. 12  ECO ROCCHESE

GRANDE SUCCESSO PER LA TERZA EDIZIONE 
DEL PREMIO DINU ADAMESTEANU

Policoro - 20/09/2022
Mostra dedicata a Dinu Adamesteanu, pannello 
espositivo sull’attività svolta dal Maestro Momenti 
salienti della cerimonia di premiazione al Castello 
Baronale di Policoroda sinistra a destra Assessore 
Comune di Policoro Massimiliano Scarcia, giorna-
lista Antonella Gatto, Antonio Orlando scrittore e 

c o n d u t t o r e , 
F r a n c e s c o 
Buccolo figlio 
del giornalista 
Nicola Bucco-
lo da sinistra 
a destra Prof.
ssa Orietta 

Dora Cordovana e giornalista Antonella Gatto
Grande successo per la terza edizione del Premio 
Dinu Adamesteanu
Nell’incantevole cornice del Castello Baronale di 
Policoro si è svolta, domenica 18 settembre, la ter-
za edizione del Premio Dinu Adamesteanu. La se-
rata d’onore, cominciata con l’inaugurazione della 
mostra dedicata al Maestro e caratterizzata da un 
susseguirsi di emozioni e premiati illustri ha fatto 

registrare, anche, una notevole partecipazione di 
pubblico. Tanti gli ospiti d’eccezione, le autorità ed 
i rappresentanti istituzionali presenti: l’assessore 
del Comune di Policoro, Massimiliano Scarcia, con 
delega al Bilancio, PNRR, Grandi eventi e Sport, 
il Presidente del consiglio comunale di Policoro, 
Antonello Lauria, il sindaco di Montalbano e Pre-
sidente della Provincia, Piero Marrese, il sindaco 
di Rotondella, Gianluca Palazzo, l’assessore del 
Comune di Tursi con deleghe allo Sport, Spettacolo 
e Politiche Giovanili, Federico Lasalandra, l’Asses-
sore del Comune di Matera, Angelo Raffaele Cotu-
gno, con deleghe all’Innovazione e Servizi Civici, il 
consigliere comunale Giuseppe Maiuri, il Presiden-
te del Gal Start 2020, Leonardo Braico, il Presiden-
te Federconsumatori Basilicata Michele Catalano. Il 
riconoscimento, condotto dalla giornalista Antonella 
Gatto, è stato assegnato a personalità di alto rilie-
vo, che si sono distinte nei vari settori della cultura 
per comprovate competenze, conoscenze e quali-
tà. Uno spettacolo di eccellente livello culturale nel 
ricordo di Dinu Adamesteanu, studioso di assoluto 
rilievo internazionale e “fondatore” dell’archeologia 
in Basilicata. Tra i premiati di questa edizione, scelti 
dal comitato scientifico, il Prof. Antonio De Siena, 
per aver, attraverso la sua cultura e le funzioni ri-
coperte, dato lustro alla terra di Magna Grecia, la 
Prof.ssa Orietta Dora Cordovana per aver contri-
buito con le sue pubblicazioni alla conoscenza e 
all’approfondimento delle opere dell’illustre arche-
ologo, il Dottor Savino Gallo per il proficuo lavoro 

culturale a Policoro- Heraclea nel corso della sua 
Direzione al Museo Archeologico della Siritide. Nel 
mondo del giornalismo il premio è stato assegnato 
al Dott. Mario De Pizzo per aver con le sue compe-
tenze e professionalità elevato il nome della Città 
di Policoro e della Basilicata in tutta Italia. Oltre al 
giornalista di Rai 1, il premio è andato a Nicola Buc-
colo, decano dei giornalisti del Metapontino. A ritira-
re il premio Francesco Buccolo, figlio del compianto 
giornalista lucano, che in un’intervista rilasciata ad 
Antonio Orlando, scrittore e conduttore di Vox Libri, 
ha parlato dell’archivio digitale realizzato con tutti 

gli articoli, 
scritti dal 
padre, che 
r a c c o n -
tano cin-
quant’anni 
di storia 

lucana. In questa edizione grande attenzione è 
stata rivolta all’ambiente, con l’attribuzione del rico-
noscimento alla Dott.ssa Annalisa Corrado e all’at-
tore Alessandro Gassmann per i progetti innovativi 
messi in campo sulle energie rinnovabili e sull’effi-
cienza energetica. Per il suo impegno in attività che 
stimolano generazioni di ragazzi con gli ingredienti 
dello sport, dell’ambiente e della cultura, il premio è 
stato assegnato, anche, a Sigismondo Mangialardi. 
Premiata, inoltre, la Provincia di Matera, nella per-
sona del suo Presidente, Piero Marrese, per aver 
svolto un’incessante ed efficace attività di valoriz-
zazione del territorio. Mix di risate e comicità a fine 
serata con il Trio “La Ricotta”, premiato da Franco 
Labriola, Presidente dell’Associazione culturale 
Idealmente, organizzatrice della manifestazione. 
A curare le riprese video dell’evento  l’emittente 
Policorotv, con la regia di Nicola Decio Dimatteo. 

Il video integrale della cerimonia di premiazione 
è visibile al seguente link: https://youtu.be/aHc-
D2jzvVKw .“Questa iniziativa culturale ha messo in 
risalto la figura del Maestro e ha onorato la sua vo-
cazione e professione -ha dichiarato la nipote Ma-
riana Adamesteanu, in una lettera recapitata al pre-
sidente Labriola-  sui cantieri di scavo della Sicilia 
e della Basilicata, terre che ha amato tanto e dove 
ha iniziato e approfondito le ricerche sulle popola-
zioni indigene della Magna Grecia”. “Testimonianze 
autentiche della figura dell’uomo e dell’archeologo 
sono rinvenibili –ha, poi, aggiunto Mariana- presso 
il Museo della Siritide, a Policoro, al Museo  Nazio-
nale di Matera che porta il suo nome, a Metaponto, 
Melfi e tanti altri”. L’auspicio per la famiglia Ada-
mesteanu è che i bravi archeologi, formatisi sugli 
insegnamenti del famoso ricercatore, possano nel 
futuro continuare la sua opera.
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MONTEGIORDANO RICORDA 
GIORGIO LIGUORI A CENTO 
ANNI DALLA SUA NASCITA.

uno dei suoi traguardi più significativi: il varo della 
nuova “Pianta organica” della Provincia di Cosen-
za (l’ultima risaliva al 1949), approvata all’unanimi-
tà dal Consiglio: un’impresa non facile in un’epoca 
caratterizzata da forti scontri ideologici. Nella sua 
Montegiordano diede vita, nel 1956, alla prima se-
zione comunale della Democrazia cristiana e otto 
anni più tardi (1964) divenne co-segretario provin-
ciale e dirigente organizzativo della Dc cosentina.
Ci piace ricordarlo con la testimonianza di un suo 
giovane collaboratore che scrisse di Giorgio Liguo-
ri, nel maggio 2010, sul sito www.ondejoniche.it : 
«Lo accompagnavo spesso nei suoi viaggi e per 
Cosenza e per i paesi dell’Alto Jonio. “ E’ bella la 
nostra zona – mi diceva – una delle più belle della 
Calabria e ha delle grandi potenzialità. Dipende da 
noi saperle sviluppare, dalle nostre capacità, dal 
nostro impegno, dalla nostra voglia di emergere”. 
Era innamorato della sua zona. Ottimo medico 
condotto amato e stimato dai suoi concittadini che 
a Lui si rivolgevano con fiducia. Politico accorto, 
intelligente, lungimirante. Aperto al dialogo con 
tutti, ma un occhio particolare ai giovani ch’egli 
cercava di coinvolgere, di responsabilizzare. La 
sera, spesso ci ritrovavamo a casa sua o in se-
zione per discutere, per confrontarci, per affinare 
la nostra dialettica. “Una buona preparazione sia 
culturale che sociale – diceva – un forte amore per 
la propria terra e un’ottima dialettica fanno un gran-
de politico”. Era quella una buona scuola di politica 
e di vita. Giorgio Liguori era un leader, ne aveva il 
carisma e tutte le caratteristiche. Un vero leader 
che ci faceva sognare e sperare…».
Il nostro è il sentito ricordo verso un uomo di un 
secolo fa, che ha contribuito non poco a far cono-
scere la sua Montegiordano nei massimi consessi 
democratici della nostra regione. È il ricordo di un 
«signore della politica», come lo ha definito, in oc-
casione del 40° anniversario della morte, l’allora 
arcivescovo di Cosenza mons. Salvatore Nunnari 
che conobbe il politico montegiordanese durante 
i moti di rivolta di Reggio Calabria, quando era 
parroco del rione di Sbarre, uno dei più coinvolti. 
Mons. Nunnari, scrive nel sito www.giorgioliguo-
riperlacalabria.it : «Il mio è il ricordo di un uomo 
di grande equilibrio, che seppe ascoltare tutte le 
ragioni, interpretandole, cercando una sintesi per 
una mediazione tra il popolo in rivolta e le esigenze 
delle Istituzioni. Purtroppo Liguori non poté portare 
avanti il suo lavoro, perché la morte lo portò via 
troppo presto. Il mio è il ricordo di un signore della 
politica, uno tra i pochi capaci di interpretare in quei 
momenti difficili la legittima protesta di un popolo. 
Liguori ci mancò troppo presto: sia il signore che il 
politico».
Ricordiamo il centenario della nascita di Giorgio 
Liguori con questa nota anche perché la sua storia 
porta Montegiordano ad essere menzionato nel Di-
zionario biografico della Calabria contemporanea 
(consultabile online all’indirizzo: www.icsaicstoria.
it) a cura dell’Istituto calabrese per la storia dell’An-
tifascismo e dell’Italia contemporanea, presso l’U-
niversità della Calabria, associato all’Istituto nazio-
nale “Ferruccio Parri”. Rocco Introcaso


